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Comissão Assessora de Acupuntura do CRF-SP 1 

Ata da VI Reunião Ordinária Anual  2 

03/07/2019 3 

 4 

Às dezenove horas do terceiro dia do mês de julho do ano de dois mil e dezenove, deu-se início 5 
à VI Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora de Acupuntura do Conselho 6 
Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada pelo Dr. Carlos Alberto Kalil Neves. 7 
Presenças Registradas: Dra. Ana Cláudia Fragoso de Camargo, Dra. Beatriz Martins Motta, Dr. 8 
Carlos Alberto Kalil Neves, Dra. Cecília Leico Shimoda, Dr. Daniel Shindiro Maeda, Dr. Geilson de 9 
Souza Araújo, Dr. José Ricardo Domingues, Dra. Kátia Ramalho Silva, Dra. Leika Mayumi 10 
Nakayama, Dr. Marcelo Fernando Buzanelli e Dr. Rogério Ribeiro de Almeida – Farmacêutico 11 
Consultor do Departamento de Apoio Técnico e Educação Permanente. 12 
Ausências Justificadas: Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava.  13 
Presentes pela primeira vez na reunião: Não houve. 14 
1.  APRESENTAÇÃO DE NOVOS PARTICIPANTES/NOMEAÇÃO DE NOVOS MEMBROS: Não 15 
houve. 16 
2.  APROVAÇÃO E ASSINATURA DA ATA 17 
2.1. Ata da V Reunião Ordinária Anual realizada em 05/06/2019: Após leitura e 18 
aprovação, os membros assinam a ata. Encaminhamento: Ao Datep para encaminhar a ata 19 
para homologação da Diretoria do CRF-SP.  20 
3. APRESENTAÇÃO – Tema: “FIBROMIALGIA” – Ministrante: Dr. Geilson de Souza Araújo. 21 
Conclusão: Comissão ciente. 22 
4. INFORMES DA COORDENAÇÃO 23 
4.1. Informe sobre o reembolso dos Planos de Saúde - GT de Acupuntura do FCAFS –24 
Dr. Carlos Alberto Kalil Neves informa que nas reuniões do GT de Acupuntura do FCAFS, o 25 
Conselho Regional de Fonoaudiologia e o Conselho Regional de Enfermagem passarão a estar 26 
presentes. Comenta que houve, em Minas Gerais, uma tentativa dos médicos em tornar a 27 
atuação na acupuntura exclusiva para os mesmos, mas isto foi rejeitado pela segunda instância 28 
da Justiça Federal. Quanto ao reembolso dos recibos dos profissionais “não médicos”, foi 29 
reenviado pelo Fórum dos Conselhos Atividades Fim da Saúde para a Agência Nacional de Saúde 30 
- ANS, o ofício em que todos os Conselhos de Saúde do Estado de São Paulo solicitam que esta 31 
intervenha para que os planos passem a reconhecer tais recibos. Porém, sabe-se que a ANS não 32 
tem competência para isso, logo, o caminho será através da Abramge. Conclusão: Dr. Carlos 33 
Alberto Kalil Neves informa que tentará marcar uma reunião com a Abramge e com a 34 
Associação dos Seguros de Saúde, e verificará a possibilidade de os Conselhos de Saúde 35 
indicarem profissionais que sejam referência e possam apresentar dados estatísticos que 36 
reforcem o aspecto da economia dos resultados que se podem alcançar. Propõe fazer uma 37 
abordagem com os operadores de seguros.  38 
4.2.  Informe sobre a situação atual da MTC na Europa e possível reflexos no Brasil – 39 
Dr. Carlos Alberto Kalil Neves comenta que é preocupante a situação em relação a tudo que 40 
diz respeito às PICs na Europa. Comenta que a Ministra da Saúde do governo da Espanha, disse 41 
que não apoiará tais práticas por não terem comprovação científica e resultarem dispêndio inútil 42 
do Estado. Há uma “onda” preocupante neste mesmo sentido a se espalhar por vários países da 43 
Europa, e há preocupação que o Brasil seja contaminado por ela. Conclusão: Comissão ciente. 44 
4.3.  Informe sobre o relatório da OMS, a respeito da MTC no Mundo: “WHO GLOBAL 45 
REPORT ON TRADITIONAL AND COMPLEMENTARY MEDICINE  2019”, como fonte de 46 
estatísticas e instrumento de defesa da MTC no Brasil – Dr. Carlos Alberto Kalil Neves 47 
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comenta que este relatório tem uma série de vantagens para quem atua na acupuntura e o 48 
apresenta à comissão. Sugere que os membros estudem a parte do relatório que trata do Brasil, 49 
pois pode auxiliar na defesa da Medicina Tradicional Chinesa, e solicita ao Dr. Marcelo Fernando 50 
Buzanelli preparar uma palestra sobre este relatório. Conclusão: Comissão ciente. 51 
5. PLANO DE AÇÃO  52 
5.1. Palestras técnicas com especialistas – Dr. Carlos Alberto Kalil Neves informa que 53 
nesta reunião ocorrerá a palestra com o Dr. Geilson de Souza Araújo com o tema 54 
“FIBROMIALGIA” e na próxima reunião, a ser realizada no dia 07/08/2019, será com o Dr. 55 
Marcelo Fernando Buzanelli sobre o relatório “WHO GLOBAL REPORT ON TRADITIONAL AND 56 
COMPLEMENTARY MEDICINE  2019”. Dr. Carlos Alberto Kalil Neves também sugere elaborar 57 
informes para as redes sociais sobre assuntos desse documento. Conclusão: Comissão ciente. 58 
5.2. Levantamento do Plano de Ações da Comissão – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida 59 
comenta que a contribuição da Comissão para a “Área de Perguntas Frequentes” do CRF-SP está 60 
incompleta, e verifica com a Comissão a possibilidade de se fazer um informe técnico sobra a 61 
atuação do farmacêutico na área de acupuntura para colocar na página da orientação 62 
farmacêutica, inclusive, serviria até como divulgação. Outro ponto, é colocar no texto que não é 63 
possível se fazer acupuntura na farmácia. Encaminhamento: ao Datep para solicitar a Dra. 64 
Daniela entrar em contato com o Dr. Carlos Alberto Kalil Neves para avaliar como poderão 65 
realizar esse texto.  66 
5.3. Propostas de post para as redes sociais – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa 67 
que, na reunião anterior desta Comissão, o Dr. Marcelo Fernando Buzanelli trouxe algumas 68 
propostas de posts para as redes sociais, mas o setor de Comunicação do CRF-SP, até então, 69 
não deu retorno, porém está em elaboração. Encaminhamento: Pautar na próxima reunião. 70 
6. INFORMES E ACOMPANHAMENTOS DA DATEP  71 
6.1. XX Congresso Farmacêutico de São Paulo – Inscrições 31/07/19 -  Dr. Rogério 72 
Ribeiro de Almeida comenta que o valor atual da inscrição no congresso é R$ 360,00 e estará 73 
em vigor até o dia 31/07/19, após essa data o valor aumentará. Dr. Carlos Alberto Kalil Neves 74 
sugere que todos participem desse congresso. Conclusão: Comissão ciente. 75 
6.2.  Reunião Plenária Ordinária – 22/07/19 – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa 76 
que, até o momento, ainda não tem uma pauta definida para esta reunião. Conclusão: Comissão 77 
ciente. 78 
6.3.  Ciclo de Palestras com Especialistas:   79 
6.3.1. 10/07/19, quarta-feira às 19h – O Farmacêutico e a Prática Esportiva – 80 
Suplementos Alimentares - Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que esta palestra é de 81 
iniciativa da Comissão Assessora de Plantas Medicinais e Fitoterápicos e será ministrada pelo Dr. 82 
José Henrique Bomfim. Conclusão: Comissão ciente. 83 
6.3.2. 16/07/19, terça-feira às 19h30 – Atualização em Farmacovigilância -  Dr. 84 
Rogério Ribeiro de Almeida informa que esta palestra é de iniciativa da Comissão Assessora 85 
de Indústria. Conclusão: Comissão ciente. 86 
6.3.3. 17/07/19, quarta-feira às 19h – Uso Correto de Antimicrobianos – Thiago 87 
Balbino Leite - Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que esta palestra é de iniciativa da 88 
Comissão Assessora de Farmácia Clínica. Conclusão: Comissão ciente. 89 
6.3.4.  18/07/19, quinta-feira às 19h – Mitos e Verdades sobre as redes sociais: como 90 
destacar a sua farmácia sem infringir a lei - Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que 91 
esta palestra é de iniciativa da Comissão Assessora de Farmácia Magistral. Conclusão: Comissão 92 
ciente. 93 
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6.3.5. 23/07/19, terça-feira às 19h – Atuação do farmacêutico em cuidados paliativos 94 
-  Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que esta palestra é de iniciativa da Comissão 95 
Assessora de Cuidado Farmacêutico ao Idoso. Conclusão: Comissão ciente. 96 
7. INFORMES DOS MEMBROS E PARTICIPANTES DA COMISSÃO  97 
7.1. Regulamentação do exercício Profissional da Acupuntura – Tramitação PL 98 
1549/2003 – Autor: Celso Russomano (Disciplina o exercício profissional de 99 
Acupuntura e determina outras providências): Dr. Carlos Alberto Kalil Neves traz à 100 
Comissão o relatório da Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania deste projeto de lei, 101 
o qual manifesta ser constitucional. Conclusão: Comissão ciente. 102 
7.2. Dr. Marcelo Fernando Buzanelli informa que em Jundiaí, com data prevista para o dia 103 
03/08/19, será realizado o Simpósio de Inverno que será multidisciplinar e terá como base o 104 
último em que ele e alguns membros da Comissão participaram. Conclusão: Comissão ciente. 105 
7.3. Dra. Cecília Leico Shimoda propõe para a próxima reunião discutir sobre uma data para 106 
realizar atendimento de auriculoterapia na sede do CRF-SP.  107 
8. ENCERRAMENTO. PRÓXIMA REUNIÃO: 07/08/2019 - Concluídos os assuntos em pauta 108 
às vinte e uma horas e onze minutos, Dr. Carlos Alberto Kalil Neves encerra a reunião da qual 109 
foi lavrada a presente ata, que após lida e aprovada, será assinada pelos membros presentes 110 
nesta reunião ordinária. Próxima reunião marcada para o dia 04 de setembro de 2019. Redigida 111 
por Joilson Lopes da Silva. 112 

Dra. Ana Claudia Fragoso de Camargo ______________________________________________ 113 

Dra. Beatriz Martins Motta _______________________________________________________ 114 

Dr. Carlos Alberto Kalil Neves_____________________________________________________ 115 

Dra. Cecília Leico Shimoda _______________________________________________________ 116 

Dr. Daniel Shindiro Maeda _______________________________________________________ 117 

Dr. Geilson de Souza Araújo______________________________________________________ 118 

Dr. José Ricardo Domingues______________________________________________________ 119 

Dra. Kátia Ramalho Silva ________________________________________________________ 120 

Dra. Leika Mayumi Nakayama ____________________________________________________ 121 

Dr. Marcelo Fernando Buzanelli ___________________________________________________  122 


